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市政府与国家海洋局
签署战略合作协议

本报讯 上海市人民政府与国家
海洋局昨天在沪签署《关于共同推进
上海市海洋事业发展的战略合作框
架协议》。上海市市长杨雄、国家海
洋局局长王宏出席签约仪式。上海
市副市长蒋卓庆与国家海洋局副局
长王飞代表双方签约。

此次上海市和国家海洋局签署
的战略合作框架协议包括六方面内
容：一是围绕“建设海洋强国”、“一带
一路”和“长江经济带”等国家战略，双
方加强海洋发展战略合作。二是双
方加强科技创新体系对接，加强科技
创新机制合作。三是双方积极探索建
立涉海企业投融资市场体系。四是国
家海洋局支持上海加强近岸海域环境
保护，推进海洋生态文明建设；上海进
一步发挥水务海洋一体化优势，共同
加强海洋生态环境保护。五是国家海
洋局支持上海海洋管理综合保障基地
等基础设施建设，上海努力保障驻沪
机构基础设施建设。六是国家海洋
局支持上海举办“上海海洋论坛”等海
洋主题活动，参与海洋文化国际交流，
共同提升海洋文化影响力。

青年报资深记者 郭颖

本报讯 今年1月25日韩正书记
在上海市两会上当场回应德甄代表

“合庆的环境一定会改善”至今已半
年多，合庆镇的环境问题有没有改
善？青年报记者近日走进合庆地区，
一探究竟。

一进村，便能闻到空气中复杂的
异味，尤其是那个大型养猪场，臭气
熏天。村民说，比起当初，现在的味
道已经小了很多。那条污染严重的

“9号河”，正在施工，为此，勤奋村的
主干道朝勤路已经封掉。“河道两旁
用钢板桩加固，时间长了泥土不会冲
下来。”勤奋村党总支书记黄慧萍指
了指河道告诉青年报记者：“那边正
在做一个涵洞，马上要浇混凝土了，
将来要把东西河水打通，与张家浜连
接，这条河就活了。”

据悉，近半年多来，市区领导和
各部门高度聚焦合庆环境综合治理
问题，多次到合庆进行实地调研并召
开专题会议，研究落实环境综合治理
具体措施。市政府明确把合庆列入

全市部分地区生态环境综合治理三
年行动计划浦东地区唯一的重点治
理区域。浦东新区成立合庆环境综
合治理领导小组及办公室，全力推进
合庆环境综合治理工作。

据通报，截止到9月10日已拆除
违建85968.5平方米。在畜禽退养方
面，2家散养场已完成退养；已启动仁
龙、晓春猪场及7家奶牛场退养，其中仁
龙猪场计划 11 月底前完成退养。
G1501以东358家企业在2017年底前
分三批专项实施产业结构调整，年内重
点推进一期专项，涉及企业90家。一期
专项现已完成市级申报评审，并同步启
动了部分企业的关停清拆工作。

在河道轮疏整理方面，目前勤奋
九队宅河、勤奋9号河、朝阳5号河、
北车路港、张家浜南岸、前哨1号河
等6条河道已进场施工，完成了50%
工程量。在相关项目设施处置方面，
大力推进黎明垃圾填埋场年内封场、
转场、废气处置等相关配套工程。主
要涉及张江垃圾中转站应急改造、黎
明填埋气综合处置项目等。目前各
项工程均在正常推进之中，确保年内

竣工投入运行。大力推进白龙港污
水处理厂治理与防护林建设。市水
务、环保、城投公司等正努力加强现
有除臭设施维护、规范污泥车管理，
加快实施1级A升级改造；周边防护
林建设已由市、区林业部门进行了工
作对接，开展现状排摸，研商确定防
护林建设方案。

环保执法方面，完成G1501以东
企业排摸、工业企业污染源排查，实
施执法工作全覆盖。着力开展环境
卫生整治，完成区域内4万多吨混合
垃圾清运；落实了奚阳路等5条区级
道路和27条镇级道路日常养护。

据透露，下阶段重点工作是在
10月1日前将涉及危化品的企业全
部清除完毕，年底前完成90%以上拆
除任务。对G1501以东区域内企业
（特别是人民塘两侧沿线企业、仁龙
等畜禽养殖场、“三高一低”企业）集
中开展“网格化”、“地毯式”区域联合
执法行动等。

“饭要一口一口吃，相信党和政
府会给我们一个美丽的家园，美丽的
乡村。”勤奋村村民黄妈妈由衷地说。

治理通报:6条河道轮疏整理已完成50%

合庆镇河道正在整治。 青年报资深记者 郭颖 摄

百名公众代表
与政协委员互动

本报讯 记者 范彦萍 在人民政
协成立66周年之际，昨天上午，市政
协开展“上海市政协公众日”活动。
由市政协各界别（含本市各民主党派
和人民团体）以及各区县政协推荐的
100余名公众代表，走进市政协，听
取人民政协基本情况介绍，了解市政
协日常履职工作，观看专题片，并同
市政协委员进行面对面交流。

在上海人民广播电台首席主持
人秦畅的主持下，施南昌、吴捷、黄鸣、
胡光、刘小兵等5位政协委员与公众
代表围绕“与协商民主同行”主题面对
面交流，畅谈参与政协协商活动的履
职体会，并回答公众代表提问。公众
代表还参观了市政协常委会议厅。

二中院联合多部门
诉调对接理财纠纷

本报讯 记者 卢燕 为了妥善化
解中小投资者投资证券期货理财纠
纷，上海市二中院昨天与人民银行上
海分行、上海银监局、上海证监局、上
海保监局以及行业协会、调解组织签
订了合作协议。

市民赵某在2007年8月28日以
10万元认购了某证券公司“理财1
号”金融产品。赵某认为某证券公司
在宣传“理财1号”时所作的表述，与
该产品实际运营情况不符，有欺诈消
费者之嫌，诉至法院要求某证券公司
承担8万元的欺诈赔偿责任。原审
法院以欺诈不构成驳回了赵某的诉
请。上海二中院借助中小投资者服
务中心与行政监管部门及证券公司
联系密切的优势，通过诉调对接方式
解决纠纷。最终，双方达成和解，赵
某也撤销了诉讼。

本报讯 市委、市政府昨天下午
在浦东合庆镇勤奋村召开现场会，部
署推进合庆镇环境综合整治，对全市
加强违法建筑拆除和环境综合整治
工作进行全面动员。市委书记韩正
主持会议并强调，群众观点须臾不能
忘记，全市各级领导干部要始终树立
问题意识和底线思维，始终站在大局
的角度、站在群众的立场，直面问题、
解决问题。要以强烈的责任感和紧
迫感，拆除违法建筑、整治安全隐患、
加强城市管理，补好城市发展中的短
板，回应广大市民群众期盼，让整个
上海更干净、更有序、更安全。

韩正强调，要明确下一步全市违
法建筑拆除和环境综合整治的工作
原则：一是坚决拆除违法无证建筑，
没有例外，没有特殊；二是坚决依法
取缔违规无证经营，即使在合法建筑
内的违规无证经营也坚决取缔，做到
全覆盖；三是彻底消除危险化学品安
全隐患，保障市民群众生命财产安
全；四是合力整治环境脏乱差现象，

市、区、镇各级政府共同推进，确保落
实。要进一步明确合庆镇环境综合
整治的目标：凡涉及危化品的，今年
10月1日前全面完成整治；今年年
底前，基本完成整治任务，完成量达
90%以上；明年一季度前全面完成整
治任务。要通过全市各方扎扎实实
的努力，认真兑现对广大市民群众的
承诺。

韩正强调，要进一步明确主体责
任。谁家的违法建筑，谁就负责拆
除，谁的地方存在安全隐患，谁就必
须从源头上整治。各部门、各区县、
各单位的领导干部，要增强大局意
识，强化责任担当，从严务实、不折不
扣抓落实。定下的目标到期不完成
的，严肃追究责任。要明确整治工作
要求。依法整治、从严执法，综合运
用规划、工商、消防、安全、治安、环境
等法律资源，联动、从严，做到执法全
覆盖；深入细致、重在落实，完善各种
预案，加强沟通协调；各方协同、组织
有力，各级领导靠前指挥、现场协调、

形成合力，及时解决问题；统一规划、
有序开展基础设施建设，违法建筑拆
平后，要及时建好绿化，有些需要持
续推进的项目，要列入“十三五”规划。

市委副书记、市长杨雄指出，近
些年，全市环境治理的力度不断加
大，但一些区域的成片污染、脏乱差
问题越来越突出，必须探索治理新途
径。要强化区域整治、综合整治。上
半年，我们制定了加强重点区域环境
综合治理的实施意见，计划用三年时
间解决好重点区域环境污染问题，包
括安全问题，切实做到整治一块、消
灭一块、巩固一块，今年明确了9个
区县的11个重点整治地块，合庆镇
郊环外地区是整治的重中之重。全
市各级领导干部一定要认清形势、统
一思想，树立大局意识，算政治账、环
保账、安全账、为民解忧，把思想和行
动统一到党中央、国务院的精神和市
委、市政府的要求部署上来，拿出实
实在在的整治措施，抓出群众看得
见、摸得着的整治成效。

本市部署推进浦东合庆镇环境综合整治

明年一季度前全面完成整治任务


